

FERME EXPÉIMENTALE OU FERME DE COLONISATION DE BLAO

AU GRAND CONSEIL
(*La Dépêche d'Indochine*, 14 novembre 1938)

M. Allard félicite le gouvernement pour les travaux menés à la station de Blao et déclare que s'il y était allé huit jours plus tôt, il aurait voté en faveur du projet de colonisation pour les Eurasiens.

J'ai regardé les gens, dit-il, ils ne m'ont pas paru cadavériques et je pense que le climat n'est pas aussi meurtrier qu'on nous la dit.

M. Allard parle ensuite de la station des Bolovens et déclare que cette station et le fonctionnaire qui la dirige méritent, comme celui de Blao, des compliments.

C'est d'ailleurs l'avis de l'Assemblée.

Au Grand Conseil des intérêts économiques et financiers
(*L'Information d'Indochine, économique et financière*, 26 novembre 1938)

M. le secrétaire général Nouailhetas propose que soient vendus aux enchères les droits de la concession de Blao. Ce projet du gouvernement est adopté (25 oui, 16 non, 2 abstentions).

MOUVEMENT DU PERSONNEL EUROPÉEN
GOUVERNEMENT GÉNÉRAL
(ARRÊTÉS)
Mutations — Désignations
17 mai 1940
(*Bulletin administratif de l'Annam*, 25 juin 1940)

Article premier. — M. Forgemol, ingénieur de 3^e classe des Services techniques et scientifiques de l'Agriculture des Colonies, directeur de la ferme de colonisation des Bolovens, et [M. Tolza, sous-brigadier de 1^{re} classe des polices municipales, chef de la ferme de colonisation de Blao](#), sont chargés respectivement au Laos et en Annam, sous les ordres du Chef du Service technique et de la colonisation de l'Inspection générale de l'agriculture, de l'élevage et des forêts de l'instruction des demandes de soutien formulées par les planteurs de café arabica, de contrôle des plantations et de l'établissement des enquêtes prévues aux articles 2, 4 et 7 de l'arrêté du 28 février 1940.

Art. 2. — Les indemnités de déplacement de ces fonctionnaires seront imputées au fonds du budget général (chapitre 91).

LES VISITES DU GOUVERNEUR GÉNÉRAL

À BLAO

(*La Volonté indochinoise*, 16 février 1941)

Dalat, 15 février. — Dans l'après-midi du samedi 15 février,... le Gouverneur Général s'est rendu ensuite au centre de colonisation du Haut Donnai, qui lui a été présenté par M. Tolza, Directeur de la Ferme de colonisation, et son adjoint, M. Duphil. Le centre de colonisation du Haut-Donnai est un des établissements créés, ou en cours de création, par l'Inspection Générale de l'Agriculture, et qui ont pour but la mise en valeur des terres fertiles, soit par de petits colons européens, soit par des colons indigènes venus de régions surpeuplées ou peu fertiles. Le centre de colonisation du Haut-Donnai est spécialement [destiné] aux émigrants du Tonkin et du Nord-Annam Ceux-ci font d'abord un stage à la ferme de colonisation, où ils sont initiés aux cultures qu'ils auront à pratiquer, sur place.

À l'issue de ce stage, un lot de terrain leur est confié ; une aide matérielle leur est accordée. Ils deviennent propriétaires de cette portion de terrain après remboursement des avances qui leur ont été faites.

Ces centres de colonisation de création récente sont sans doute appelés à un grand développement dans l'avenir.

LE GOUVERNEUR GÉNÉRAL à BLAO

(*L'Écho annamite*, 13 janvier 1943)

Saigon, 11 Janv. Ofi. — En descendant de Dalat à Saigon, l'Amiral Decoux s'est arrêté à Blao, pour une visite rapide du centre de colonisation tonkinois.

Le Résident de Djiring, M. Mourer, M. Gaucho, chef du Secteur du Génie rural des Hauts Plateaux d'Annam, et M. Tolza, directeur de la Ferme expérimentale de Blao, lui ont présenté les installations du village de colonisation tonkinois, où cent familles vivent de leurs plantations de thé et de café, de cultures vivrières et d'un petit élevage de porcs et de volailles.

Leur effort de mise en valeur a drainé et assaini des bas-fonds où jadis stagnaient des eaux malsaines, et leur a procuré, dans une situation sanitaire satisfaisante, un niveau de vie très supérieur à celui qu'elles avaient avant leur transplantation.

Tout près de là, et voisine elle-même de la Station expérimentale de Blao, la ferme expérimentale que dirige M. Tolza sert d'exemple et de modèle à toute la petite colonisation européenne et indochinoise de la région. Elle s'attache en outre à poursuivre la fixation des villages moï en amenant la population autochtone à pratiquer des cultures familiales.

À la ferme est annexée, à l'intention des petits colons français et indochinois, une coopérative de traitement du café, dont l'installation s'achève actuellement. Construite le long d'une pente, elle a été conçue de telle sorte que les phases du traitement s'y succéderont par gravité, les opérations de manutention étant ainsi considérablement réduites.
